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Chers concitoyens, 

Parlons budget…  
La préparation du budget est toujours un exercice difficile. Certaines dépenses 
« surprises » ne peuvent pas toujours être anticipées et les dotations de l’État ont 
plutôt tendance à se réduire d’année en année… L’objectif reste toujours de veiller à 
préserver notre capacité d’autofinancement et de présenter des comptes équilibrés. 
Voici les différentes échéances et les points à travailler en ce sens : 
• Avec son accord, le temps de travail hebdomadaire de la secrétaire a été réduit de trois heures. 

Le travail a été organisé différemment avec l’équipe municipale. 
• Le prêt des logements communaux (durée 20 ans) se terminera fin 2025 (6 000 €/an), 
• Nous devons encore rembourser un emprunt (durée 20 ans également) jusqu’en 2029  

(7 500 € / an) pour la forêt. 
• Un dernier emprunt plus récent s’élève à 5 400 € annuel, pour la sécurité routière,  

jusqu’en 2032. 
• Un projet de création d’une centrale photovoltaïque sur notre ancienne décharge est en cours. Il 

s’étendrait sur un peu moins d’un hectare et pourrait voir le jour dans environ deux ans. Le 
promoteur est la Société Opale, le gain espéré s’élèverait à plus de 4 000 € annuels.  

• L’avenir du projet éolien est toujours dans les mains du préfet, après le deuxième dépôt et les 
réponses environnementales apportées par Valeco à la CNPN. Le bail emphytéotique 
rapporterait 10 000 € par Mégawatts installés (soit 168 000 €/an pour 4 éoliennes), l’IFER sur la 
location du terrain, environ 35 000 €/an pour la commune.  

En attendant le résultat pour ces deux projets, je reste convaincu de la nécessité du développement des énergies 
renouvelables. Comme vous le savez, nous veillons à composer avec les moyens dont nous disposons 
actuellement, dans la bonne humeur, et privilégions toujours l’entraide et la sympathie. 
Bonne lecture à tous !          Le Maire, Claude Hueber  

Salle des fêtes         Informations diverses 

L’état a modifié les montants d’attribution des subventions et annulé toutes les demandes en cours, nous avons 
donc dû recommencer la démarche en déposant un nouveau dossier. Hélas, les aides passent de 30 à 20 % 
entraînant ainsi une baisse de 80 000 € ! 
Le sol sous la partie démolie devait impérativement être sondé pour en vérifier la teneur. Les premiers devis 
reçus étaient vraiment exorbitants, nous avons donc dû négocier et 4 000 € ont pu être économisés. 
Nous allons pouvoir rapidement lancer l’appel d’offres (les montants des subventions seront ainsi basés sur les 
coûts réels). 
Festivités de Noël 
Les petits comme les grands ont été gâtés cette année. 
Les anciens du village ont partagé un repas bien sympathique à l’Agape, le jeudi 5 
décembre. 
Le 11 décembre, les enfants ont apprécié la prestation très amusante d’un 
ventriloque suivie par la visite, fort attendue, du Père Noël. 
Le marché de noël du 20 décembre a réuni une vingtaine d’exposants dont, entre autres, les 
différentes associations de notre village. Le repas a enchanté les papilles de chacun grâce à Julien 
ANTOINE qui nous a proposé sa spécialité : la Croziflette ! Nous l’en remercions, il y a mis toute son 
énergie, assisté d’une équipe de commis désormais bien rodés, afin de préparer, tout de même, 170 repas ! 
Merci à tous et félicitations ! 
C’était, bien sûr, le dernier repas de l’année 2024 organisé par l’épicerie dont nous remercions l’engagement de 
tous ses bénévoles. 

Carnet 
Bienvenue à Manoé 
KOENIG, né le 20 
novembre 2024 pour le 
plus grand bonheur de ses 
parents et de sa grande 
sœur, Lya.  

Le mot du maire 
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Elle nous a quittés 
Jacqueline JEANNINGROS, née FARINE, nous a quittés le 20 octobre 2024 à l’âge de 
69 ans. Née le 10 octobre 1955 à Montbéliard, elle était la petite dernière d’une fratrie de 
6 enfants, avec lesquels elle a passé son enfance à Lougres. Jacqueline a exercé différents 
métiers (notamment aux chaiseries Baumann à Colombier Fontaine) jusqu’à sa décision 
d’arrêter de travailler pour élever ses enfants. Elle avait épousé Yves JEANNINGROS, le 26 
mars 1977. De leur union, sont nés 5 enfants qui leur ont donné 10 petits-enfants dont ils 
étaient très proches, leur plus grand bonheur et fierté. Après avoir vécu à Valentigney et 
Montbéliard, ils avaient décidé en 1984 de s’installer à Onans pour y construire leur foyer. 
Jacqueline avait différentes passions : la couture et le tricot (qu’elle transmettait avec plaisir au club tricot) et la 
marche qu’elle pratiquait avec joie avec ses copines de marche tous les mardis après-midi. Depuis le décès brutal 
de son mari, elle avait trouvé refuge à l’épicerie où elle avait pu s’appuyer sur des personnes amicales et bien-
veillantes qui l’aidaient autour d’un café ou lors de moments conviviaux. 
D’un naturel discret, aimante et blagueuse, Jacqueline a appris sa maladie en juin et y a fait face avec beaucoup 
de courage et une grande détermination, entourée de toute sa famille. Malheureusement, le cancer a gagné et 
son départ laisse un grand vide. 
Du fond du cœur, la famille vous remercie, vous qui avez, par quelques mots réconfortants, par une présence, 
une pensée, une fleur, voulu témoigner de votre sympathie. 
L’ensemble de l’équipe municipale adresse ses sincères condoléances à toute la famille. 

 

 

 

 

 

Pose d’un dessableur 
Nous avons installé un dessableur pour récupérer les gravillons et 
alluvions en amont de la pompe (coût total : 11 000 € dont 50 % sont 
pris en charge par la CC2VV). En effet, celle-ci subissait régulièrement 
des avaries et des nettoyages supplémentaires impactaient forte-
ment les coûts d’entretien. 
À noter d’ailleurs que nous retrouvons toujours de nombreux dé-
chets (lingettes, serviettes hygiéniques…) qui n’ont rien à faire dans 
les eaux usées et qui, eux aussi, grèvent le budget puisqu’il faut les 
enlever manuellement, merci d’y faire attention. 

2025 

Chers concitoyens, la municipalité vous  
souhaite une heureuse année 2025 ! 

Ce traditionnel rituel annuel prend tout son sens dans notre village où il fait 
bon vivre, où nous tâchons d’avancer ensemble dans la convivialité et d’être 
aux côtés les uns des autres, dans les bons comme dans les mauvais moments. 

                  Beaucoup de réussite, de bonheur et la santé pour tous ! 

Café épicerie de lien social  - « la Re-création » 
L'association souhaite à toutes et à tous ses vœux de bonheur et santé pour 2025. 
De nombreuses activités vous attendent encore cette année grâce à l'engagement exceptionnel de tous les 
bénévoles . Nous vous remercions pour la satisfaction que nous apporte votre fréquentation toujours plus importante 
de l'épicerie et des diverses festivités en cours d'année.  
L’équipe de la Re-création  
Café-épicerie de lien social ouvert tous les jours (sauf dimanche et lundi matin)  de 9H à 12H et de 15H à 18H30 en semaine et 18H le samedi.  

  



Sport’itude Onans 

Voici une première partie de saison sportive fort satisfaisante, 
avec près de 140 adhérents ! La reprise est prévue pour le mardi 7 
janvier et les essais sont toujours possibles en cours de saison. Il 
est encore temps de respecter l’une de ces bonnes vieilles 
résolutions que l’on prend bien souvent lors d’un changement 
d’année : se mettre au sport dans la bonne humeur, que ce soit 
sous forme de challenge personnel ou pour le maintien du lien social tout simplement ! 

Comme chaque année, une marche familiale à l’occasion d’Octobre Rose a été organisée par nos soins aux côtés 
de l’association Aventur’roses et en partenariat avec la Ligue contre le cancer de Montbéliard. Un grand bravo à 
tous, vous étiez près de 150 participants. Cette opération nous a permis de remettre 900 € de dons à la Ligue !  

Notre association vous présente ses meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2025, que celle-ci vous apporte 
de la joie, de la réussite et surtout la santé. Prenez soin de vous et à bientôt ! 

L’équipe Sport’itude Onans         

https://sportitudeonans.sportsregions.fr/  Contact :  sportitudeonans@yahoo.com ou 06 73 64 70 20 

Jazz-Club La Colonie— 

Salle Jean-Paul TOMAS 

⚫ Dimanche 26 janvier à 18 h, j'aurai l'immense 
plaisir de recevoir un groupe parisien, Anna STEVENS 
Sings Swing qui vous proposera une version joyeuse 
et élégante de standards de swing, avec les 
talentueux Galaad MOUTOZ et Björn INGELSTAM. Ils 
revisiteront Ella FIDZGERALD, Nat King COLE, Fats 
WALLER, Sarah VAUGHAN, tous les grands noms du 
swing au piano, trompette et voix. 

⚫ Dimanche 16 février à 18 h, le groupe GOODY 
GOODY viendra vous proposer une soirée jazz-latino 
avec, Stéphane NEIDHARDT à la guitare, 
Carina ZEIGER au chant et Erik JANKOWSKY à la 
contrebasse. 

⚫ Dimanche 9 mars, le trio DORIAN ALTWIES, jazz 
manouche : leur objectif est de mettre en avant la 
diversité du jazz manouche en intégrant toutes ses 
variantes. 

Dans l'attente de ces soirées, je vous adresse à toutes 
et à tous mes vœux sincères pour cette nouvelle 
année ! 

Sur réservation par mail :  tomas.jp@wanadoo.fr  
    ou au  07 71 71 78 37   

  

La présidente, Agnès TOMAS 

Le verger de la Saint-Martin 
L’association du Verger vous présente ses meilleurs 
vœux pour une belle et heureuse année 2025. 
Cette année, nous avons le plaisir de vous proposer du 
jus de pomme fraîchement récolté. Il est actuellement 
disponible à la vente au prix de 3 € le litre au magasin la 
Re-création. 
Afin d’assurer la pérennité de l’association, le bureau et 
les adhérents lancent un appel à toutes les habitantes et 
tous les habitants du village souhaitant s’impliquer dans 
nos activités. 
Si vous êtes intéressé et souhaitez offrir un peu de votre 
temps pour soutenir nos actions, n’hésitez pas à 
contacter le bureau ou le président de l’association. 

Président : Gérard Pernot   Secrétaire : Martine Pernot 

Courriel : gerardvastoh@orange.fr  Tél. : 06 62 47 12 20 

Tél. : 06 51 50 32 64  

Commémoration de la libération  
Le 10 novembre, devant le monument de la 
5e DB, plusieurs centaines de personnes sont venues honorer la mémoire de nos 
libérateurs. La commune d’ONANS s’est associée à cette cérémonie organisée par la 
commune d’ARCEY à l’occasion des 80 ans de la libération de nos villages.  

En présence de 39 porte-drapeaux et d’anciens combattants, les élus et les 
personnalités civiles et militaires ont pu évoquer le souvenir des combats des 14 et 15 
novembre 1944. Les enfants de l’école primaire des 20 cœurs, accompagnés par leurs 

enseignantes ont interprété le chant des Africains et le chant des Partisans. 

Le Consul du Maroc et Monsieur Jean-Marie ALI, président du souvenir français de la zone de Montbéliard, 
ont inauguré un étendard aux armes de la 2e Division d’Infanterie Marocaine qui s’est illustrée dans les 
combats de la libération. 

En l’absence de Monsieur le Maire D’ONANS, empêché, une délégation de conseillers municipaux emmenée 
par le Premier Adjoint Gilles Pelay, et accompagnée de nombreux habitants d’ONANS assistaient à cette 
cérémonie. En préambule de son discours Monsieur le maire d’ARCEY a lu le message préparé par Monsieur 
le Maire d’ONANS : 

« Après le débarquement de Provence, Onans vit, en septembre, des moments difficiles. Suite aux 
accrochages entre la Résistance et les troupes allemandes, le village est, en partie, brulé. Quelques jours 
plus tard, il échappe miraculeusement à l’exécution d’otages (d’autres villages seront moins chanceux). 

Fin septembre 1944, Geney (après de terribles combats), Courchaton et Faimbe sont libérés ainsi que la 
Rochejean. Onans se retrouve en première ligne et les patrouilles françaises et allemandes s’y affrontent 
sans relâche. 

Le 14 novembre, après une intense préparation d’artillerie, les soldats du 4e régiment de tirailleurs 
marocains libèrent notre village mais ils échoueront devant les bois 
des Tronchots et de la Craie (ces massifs ne seront gagnés que le 15 
novembre). Heureusement sur leur droite, les hommes du 8e RTM 
auront plus de chance et réaliseront la rupture du front. 

À la fin de ces combats acharnés, ce sont 112 soldats de la 2e Division 
d’Infanterie Marocaine qui seront enterrés dans un terrain entre 
Faimbe et Onans. Un monument portant les noms de ces valeureux 
combattants est édifié en 1946. Leurs corps sont transférés à la 
nécropole de Rougemont en 1952. N’oublions pas les sacrifices de ces 
hommes qui ont traversé la Méditerranée pour venir libérer nos 
villages. Merci à eux ». 

L’Atelier Solidaire d’Onans 

L’association vous souhaite une très bonne année 2025 
et vous informe que son assemblée générale annuelle 
se tiendra sous la salle de l’ancienne école le vendredi 
31 janvier à partir de 18 h.  

Pour une réparation aidée ou juste pour un moment 
sympathique, l’atelier sera heureux de vous accueillir les 
vendredis après-midi et samedi matin.  

L’équipe de l’Atelier Solidaire d’Onans 

Ouvert le vendredi de 14h à 18h et le samedi de 9h à 12h. 
Contact : 06 70 77 22 46 

Travaux deuxième tranche de l’eau 
potable (Onans-Faimbe) 

Le chantier du réseau d’eau potable se termine. Plu-
sieurs points devront être réglés lors de la réunion de 
réception puisque des pavés ont été recouverts d’enro-
bé et certaines fuites subsistent. 

Affouage  
13 inscrits dans la parcelle 36, le tirage au sort a eu 
lieu le 14 novembre. 
1 affouagiste dans la parcelle 37. 
Programme 2025 
Les parcelles 27 et 21 sont retenues pour la mise en 

vente. 
Affouages dans les parcelles 41, 25, 
37 et 21 en fonction du nombre 
d’inscrits. 
Poursuite des travaux de 
dégagements dans les parcelles du 
plan de relance. 

https://sportitudeonans.sportsregions.fr/
mailto:sportitudeonans@yahoo.com
mailto:tomas.jp@wanadoo.fr

